
С ИМЕНЕМ 
ИЛЬИЧА

БАЛАХОНОВСКОЕ. Организован
но прошел субботник в колхозе име
ни Балахонова. На полях и фермах, 
на благоустройстве села трудилось 
дочти 1370 человек. Механизаторы 
в этот день посеяли пропашные на 
248 гектарах, закрыли влагу на 425 
гектарах, внесли гербициды на 270 
гектарах и забороновали этот уча
сток. Хорошо поработали в этот день 
трактористы Иван Андреевич Чер
ненко, Василий Николаевич Лисиц
кий и Альби Аманаев.

140 колхозников участвовало в 
благоустройстве села, хуторов и по-

Отчислено 
134:7 рублей

540 швейников тру
дились у себя на пред
приятии 11 апреля. Бы
ло сшито 1000 муж
ских брюк, 2690 единиц 
нательного белья и 

^50 единиц постельно- 
-j. Ведущими в сорев

Пленум крайкома КПСС
Состоялся пленум Ставропольско

го краевого комитета КПСС, обсудив
ший организационный вопрос.

В связи с назначением т. Ефремо
ва Л. Н. первым заместителем пред
седателя Государственного Комитета 
Совета Министров СССР по науке и 
технике, пленум освободил его от 
обязанностей первого секретаря и 
члена бюро Ставропольского крайко
ма КПСС.

В крайкоме КПСС, крайисполкоме и крайсовпрофе
Бюро краевого комитета КПСС, 

исполком краевого Совета депутатов 
трудящихся и президиум крайсов- 
профа рассмотрели итоги социалисти
ческого соревнования за достойную 
встречу 100-летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина и приня
ли постановление о награждении по
бедителей в этом всенародном сорев
новании.

За достижение высоких показате
лей в социалистическом соревнова

Соревнование трех районов
Труженики нашего района из

давна соревнуются с минерало- 
водцами. В прошлом году район 
стал соревноваться и с соседями 
— кубанцами, трудящимися От-

РАИОНЫ:
Кочубеевский
Минераловодский
Отрадненский

До 
юбилея 

В. И. Ленина 
осталось

8
дней

ЗАВЕТНОЕ. Новый вклад в копилку пятилетки 
внесли заветненцы в минувшую субботу. В ленин
ском юбилейном субботнике участвовало 3880 чело- 
век. В этот день животноводы и механизаторы за
нимались своим обычным делом.

Особенно отличилась молодежь. На хуторе Врев
ском юноши и девушки высадили сотни декоратив
ных и фруктовых деревьев, привели в порядок

новании были бригады 
мастеров 3. Морозовой, 
В. Варивода, Е. Сеньки
ной. В фонд развития 
пятилетки швейниками 
отчислено 1347 рублей.

А. КИВШИК,

Рука об руку
левых станов, стадиона.

Было посажено 343 дерева. Не
смотря на преклонный возраст, при
мер в труде показали пенсионеры 
Максим Григорьевич Рубан, Павел 
Сергеевич Никитин, Николай Викто
рович Еремеев, Алексей Силантьевич 
Киктенко, Иосиф Михайлович Быч
ков и другие. В фонд досрочного вы
полнения пятилетки будет перечисле
но приблизительно 4500 рублей.

Ф. ГРАБОВСКИЙ.

С УДВОЕННОЙ
ЭНЕРГИЕЙ 

трудились на субботнике 
рабочие ПДУ-1499. За 
день было высажено 500 
деревьев и посеяно много 
цветов. По-ударному рабо
тали на ремонте дорог 
автогрейдеристы П. Беля
ев и Н. Романов. 432 руб
ля переданы в фонд раз
вития пятилетки.

Н. ПОДЕРЯГИНА.

Первым секретарем крайкома 
КПСС избран М. С. Горбачев. Вто
рым секретарем крайкома КПСС из
бран Н. И. Жезлов. Секретарем край
кома КПСС избран И. Т. Таранов.

В работе пленума принял участие 
заведующий сектором отдела органи
зационно-партийной работы ЦК 
КПСС Г. Д. Лапчинский.

спортивную площадку.
В центре села разбиты скверы, оборудован спор

тивный комплекс. Пенсионеры навели порядок на 
улицах села и хуторов.

Против обычного в этот день производительность 
труда колхозников составила ПО процентов. В 
фонд пятилетки отчислено 4429 рублей.

А. ЖУЖУЛЕНКО.

КАЗЬМИНСКОЕ. Рано 
утром во всех бригадах, 
на производственных 
участках собрались кол
хозники. 1218 чело
век из них работали в 
мастерских, поле и на 
фермах и 440 благоуст
раивали село.

В этот день работали 
31 агрегат, 52 автомаши
ны. На большой площа
ди посеяны яровые и 
произведены другие ра
боты.

ОРГАНИЗОВАННО
ВАСИЛЬЕВСКИЙ. Хо

рошо потрудились кол
хозники в прошедшую 
субботу. 230 человек 
работали в поле и на 
фермах и около 400 
благоустраивали хутора, 
строили стадион, ремон
тировали школу, приво
дили в порядок произ
водственные объекты.

В этот день сделали 
стадион со всеми спор
тивными площадками, 
разбили клумбы и посе
яли цветы, посадили 
около 800 деревьев.

Весь день трудился 
на погрузке земли трак

В селе
и в поле

В фонд досрочного 
выполнения пятилетки 
заработано и будет пе
речислено 4355 рублей.

За субботний день 
украсились улицы села. 
Разбито 20 цветочных 
клумб и посажено 1408 
деревьев.

П. РЕВИН.

торист Василий Фалько. 
Он за свою смену столь
ко сделал, что в иное 
время и за 2—3 дня 
не выполнишь.

Особенно организован
но прошел субботник в 
первой бригаде.

В субботу механиза
торы хозяйства начали 
сев сахарной свеклы.

В фонд досрочного 
выполнения пятилетки 
было заработано более 
500 рублей.

I Б. КУЗНЕЦОВ.
Колхоз «Красная 

звезда»..

С ПОДЪЕМОМ
КУР САВКА. С боль

шим подъемом вышли в 
минувшую суоботу жите
ли села Курсавка на юои- 
лейный коммунистиче
ский субботник. И вот в 
скверах, на мостах и до
рогах, возле обществен
ных зданий закипела ра
бота. Особенно дружно 
поработали автотранспор
тники Курсавского А гы, 
учащиеся средней школы 
и персонал больницы 
№ 2.

Все до единого явились 
на субботник строители 
Большого Ставропольско
го канала. В этот день 
было решено каждому 
выполнить не менее двух 
норм. И строители сдер
жали слово. Успешно 
шли дела у бетонщиков, 
арматурщиков и опалуб
щиков. 50 комсомольцев 
трудились на благоустрой
стве села. Заработанные 
деньги отчислены в фонд 
развития пятилетки.

Всего в субботнике при
няло участие 2700 кур- 
савцев. Будто обновилось, 
помолодело село от за
ботливых рук сельчан.

В. ШЕВЕЛЕВ, 
И. ГРИЦАЕНКО.

В фонд 
пятилетки

Небывалое оживление 
царило в минувшую суб
боту в центре колхоза 
имени Чапаева, селе Ива
новском, и других насе
ленных пунктах. На Все
союзный суОоотник, по
священный юбилею В. И. 
Ленина, пришли и стар 
и млад.

Раньше обычного выве
ли на поля стальных ко
ней механизаторы, заня
ли свои места животново
ды. В этот день на полях 
и фермах трудилось 900 
колхозников.

Нашлось немало дел и 
у сельской интеллиген
ции. На глазах менялся 
центральный парк. Здесь 
полным ходом шла по
садка сосен, туи, жасми
на, роз. Нарядный вид 
приняли территории школ, 
больницы, торгового цент
ра.

На славу потрудились 
коллективы механизиро
ванного карьера и Ива
новского пенькозавода. 
Более 5 тысяч рублей от
числено в фонд досрочно
го выполнения пятилетки.

И. ДАНИЛЕНКО.

нии в честь 100-летия со дня рожде
ния Владимира Ильича Ленина 102 
коллектива награждены Ленински
ми Юбилейными Грамотами крайко
ма КПСС, крайисполкома и крайсов- 
профа.

Среди награжденных следующие 
коллективы:

октябрьское отделение «Сельхоз
техника» Кочубеевского района;

совхоз «Междуреченский» Кочу
беевского района.

радненского района.
Вот как закончили районы за

дание первого квартала по реа
лизации государству продукции
животноводства (в процентах).

молоко мясо। яйца
105 ПО 135
93 115 118
97 153 113

/•

Трактористы Иван Свиридов и Виктор Антонов готовят почву лод куку
рузу во втором отделении совхоза «Родина». Молодые механизаторы за 
смену перепахивают по 7 гектаров почвы при норме 5,6.



КОГДА 
ОКОНЧЕНА 
ШКОЛА

Осталось немного вре
мени до того дня, когда 
выпускники средних 
школ выйдут на широ. 
кую дорогу жизни. Одни 
будут учиться в техни
кумах и вузах, другие 
пойдут работать. Судьбой 
вступающих в жизнь 
юношей и девушек оза
бочены сотни людей. Ру
ководители хозяйств, пар
тийных и профсоюзных 
организаций. При райис
полкоме создана специ
альная комиссия по тру
доустройству выпускни. 
КОВ. .

В прошлом году школы 
района окончило 2559 че
ловек. Из них 351 работа, 
ют на предприятиях, 
колхозах, совхозах, ос
тальные поступили в ву
зы, техникумы, професси
ональные училища.

Тесную связь держит 
Кочубеевская средняя 
школа № 2 с заводом га
ражного оборудования. 
Ребята еще в школе зна
комятся с заводской 
жизнью, проходят там 

производственную практи
ку, встречаются с пере
довиками производства. 
Все это в какой-то мере 
уже определяет их стрем
ления.

Из последнего выпуска 
в заводской коллектив 
влилось 28 молодых рабо
чих. Для них организу
ются производственные 
курсы, на которых они 
получают знания по 
различным вопросам.

Ребята с успехом осваи
вают специальности тока
ря, фрезеровщика и дру
гие. На заводе заботятся 
о том, чтобы вчерашние 
выпускники продолжали 
учебу дальше.

В Кочубеевском АТП 
трудятся пятнадцать мо
лодых слесарей. За ними 
закрепили опытных ма
стеров. Но, к сожалению, 
на этом шефство и кон
чается.

Часто можно услышать 
жалобы, что молодежь не
идет работать в сельское 
хозяйство. Между тем в 
школах, где успешно осу
ществляется профессио
нальная ориентация уча
щихся, — хорошие ре
зультаты. Проводятся 
встречи с рабочими и 
колхозниками, руководи
телями, на которых они
рассказывают о своих 
профессиях, условиях 
труда и т. д.

Например, в прошлом 
году в совхоз «Кочубеев
ский» поступило около 
50 выпускников. Охотно 
пошли работать ребята 
в колхоз «Путь Ленина, 
совхоз «Родина».

Руководители хозяйств 
и предприятий должны 
заранее сообщить, сколь
ко человек и на какие 
виды работ они могут 
принять молодых рабо
чих. Уже сейчас должны
быть разработаны меро
приятия по приему на 
работу вчерашних 
школьников, чтобы опре
делить судьбу каждого 
выпускника.

Г. СПАСЕНОВ, 
уполномоченный отдела 
трудовых ресурсов 
крайисполкома.

УЛЬЯНОВСК, Об
щий вид мемориальной 

л зоны.
Фото А. Овчинникова.

Фотохроника ТАСС
Снимок сделан с вер

толета, пилотируемого 
военным летчиком 
В. Расторгуевым.

Партийная жизнь
Год ленинской учебы в систе

ме партийного и комсомольско
го просвещения вступил в за
вершающий этап. Партийные 
организации и пропагандисты 
готовятся подвести итоги, про
анализировать, насколько плодо
творно велась работа по повы
шению идейно-теоретического 
уровня коммунистов и беспар
тийного актива.

Текущий учебный год прохо
дит в условиях небывалого 
подъема, вызванного подготов
кой к ленинскому юбилею, и ха
рактеризуется возросшим инте
ресом трудящихся к жизни и 
деятельности В. И. Ленина, к 
изучению его наследия.

Слушатели стремились глуб
же уяснить роль и значение 
марксистско-ленинской теории 
в строительстве коммунизма, в 
развитии и укреплении мировой 
социалистической системы ми
рового революционного движе
ния.

В этом отношении большое 
значение имел тот факт, что во 
всех звеньях политического об
разования занятия начались с 
изучения материалов междуна
родного Совещания коммунисти
ческих и рабочих партий, акту
альных проблем коммунистиче
ского движения.

Как и в предыдущие годы, 
серьезное вншмание уделялось 
самостоятельному изучению ле
нинских произведений в началь
ном и средних звеньях, ленин
ского научного наследия, акту
альных проблем современности 
—• в высшем звене системы 
партийной учебы.

Подведение итогов учебы ста
ло в партийных организациях 
хорошей традицией. Главная 
их задача — помочь слушате
лям глубже осмыслить изучен
ный материал. Вместе с тем 
это своеобразная форма конт
роля за учебой коммунистов, за 
выполнением ими требований 
Устава КПСС в овладении мар
ксистско-ленинской теории.

Задача сейчас состоит в том, 
чтобы хорошо подготовиться и 
организованно завершить учеб
ный год. Для этого необходимо 
добиться выполнения програм
мы каждой школой и теорети
ческим семинаром.

ЦЕПНАЯ РЕАКЦИЯ НЕУВЯЗОК
Письмо ЦК КПСС, 

Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Об улучше
нии использования ре
зервов производства и 
усилении режима эко
номии в народном хо
зяйстве» нацеливает 
нас именно на хозяй
ское отношение к делу, 
на бережливость.

Обсуждали это пись
мо и на Курсавском 
кирпичном заводе, где 
директором С. II. Ко
валевский, но дела на 
предприятии нисколько 
не улучшились. По- 
прежнему мы продол
жаем получать плохо 
обоженный кирпич, 
выбрасывая до 5 про
центов в брак. Бук
вально на днях мы от-

На наш взгляд, необходимо 
организовать в помощь слуша
телям обзорные лекции-кон
сультации.

Большая роль в этом отво
дится кабинетам политпросве
щения на общественных нача 
л ах. v

При выборе форм итоговых 
занятий надо исходить из осо
бенностей каждого звена пар
тийного обучения. В этом году 
итоговые занятия будут иметь 
свои особенности. В начальном 
звене (начальные политшколы, 
трехгодичные школы по исто-

рии КПСС), где изучались Те
зисы ЦК КПСС «К 100-летию 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина» и материалы 
международного Совещания 
коммунистических и рабочих 
партий, целесообразно провести 
собеседование по таким вопро 
сам:

«В. И. Ленин — основатель 
пролетарской партии нового ти
па, теоретик и вождь социали
стической революции», «Лени
низм — знамя борьбы народов 
против империализма, за рево
люционное обновление мира». 
«По ленинскому пути— к ком
мунизму».

В связи с этими темами ре
комендуется внести на итого
вое занятие произведения вож
дя: «С чего начать?», «Марк
сизм и ревизионизм», «Письмо 
к американским рабочим», «Как 
организовать соревнование? », 
«О кооперации», «Задачи сою
зов молодежи».

В школах основ марксизма- 
ленинизма будут проводиться 
зачеты по истории КПСС, по
литэкономии, философии, про-

теоретические конференции.
Для школ творческого труда 

учителей — «В. И. Ленин" о 
материалистической диалекти
ке».

Следует учитывать, что кон
ференция юбилейная, посвяще
на столетию со дня рождения 
В. И. Ленина Поэтому она дол
жна готовиться с широким при
влечением произведений В. И. 
Ленина («Философские тетра
ди», Материализм и эмпи
риокритицизм», «Еще раз о 
профсоюзах» и другие).

В выступлениях на конферен
ции необходимо показать мето
дическое значение материали
стической диалектики для про
цесса познания. Для методоло
гических семинаров по фило
софским проблемам медицины 
рекомендуется итоговая теоре
тическая конференция, посвя
щенная 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина на тему 
«Значение ленинского идейного 
наследия для медицины».

В выступлениях на конфе
ренции надо на конкретных ма
териалах показать значение ле
нинского идейно-теоретического

казались от 10 тысяч 
штук кирпича, так как 
первая же тысяча, при
везенная на строитель
ный объект, была низ
кого качества.

Выпускало ли рань 
ше хорошую продук
цию это предприятие? 
Можно сказать, нет.
Для убедительности 
приведу один из много
численных примеров. 
Три года назад мы по
строили культстан в 
бригаде № 3 колхоза 
«Родина». Через неко
торое время стены 
вспучились, так как 
среди хорошего кирпи
ча попался плохо обож
женный. Пришлось ве
сти дополнительные 
работы: оббивать шту
катурку, выдалбливать

изведениям В. И. Ленина и ма
териалам международного Сове
щания коммунистических и ра
бочих партий.

На зачетах необходимо обра
тить внимание на знание слу
шателями Тезисов ЦК КПСС 
«К 100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина».

В теоретических семинарах 
по изучению произведений 
В. И. Ленина, а также в школах 
творческого труда учителей, 
на теоретических, методологиче
ских семинарах будут проведе
ны научно-практические или

бракованный кирпич. 
Затраты понесли ощу
тимые — 2,5 тысячи 
рублей.

Еще большие убыт
ки из-за плохого каче
ства кирпича имели в 
1968 году. Сдав в экс
плуатацию баню в кол
хозе «Путь Ленина», 
мы тут же были вы
нуждены. приступить к 
ее капитальному ре
монту, так как плохо 
обожженный кирпич 
начал рассыпаться. 
Убыток составил 500 
рублей.

С жалобами на пло
хое качество кирпича 
обращались на завод 
не раз. И всякий раз 
слышали от директора 
равнодушное:

— Составляйте ак
ты, кто вам запреща
ет?

В акте ли дело? 
Им уже не починишь 
готовые стены, не по
кроешь затрат, не вер
нешь упущенные сро
ки.

Большие претензии 
у нас и к Кочубеевско
му заводу железобетон
ных изделий. В декаб
ре минувшего года мы 

_ дали этому предприя
тию заказ на изготов
ление железобетонных 
конструкций для овчар
ни, которую строили 
колхозу «Путь Лени
на». Заказ был выпол
нен с большим опозда
нием — через 4 меся
ца.

В настоящее время 
в этом хозяйстве воз
водим зерносклад ем

костью в 3 тысячи 
тонн. По плану он дол
жен быть сдан в экс
плуатацию в августе, 
но строители обязались 
ввести его в строй 
раньше — к уборочной 
страде. Давно постави
ли стены, но все никак 
не дождемся от завода 
18 опорных колонн, 
заказ на которые был 
дан нами еще в фев
рале.

Недавно инженер 
ПТО Е. И. Вакалов по
сетил завод, но судьба 
опорных колонн оказа
лась плачевной — в 
плановом отделе даже 
не сумели отыскать 
наш заказ. А ведь кол
хозу очень необходимо 
зернохранилище — 
старое помещение при
шло в негодность.

Странную позицию к 
нам < заняло Курсав- 
ское автотранспортное 
предприятие, где на
чальником И. И. Мака
ренко. По плану в ны
нешнем году автомоби
листы должны перевез
ти нам 16 тысяч тонн 
различного груза. Мы 
подсчитали: для того, 
чтобы справиться с 
этой задачей, автотран
спортное предприя
тие должно выделять 
нам ежедневно до 10 
грузовых автомобилей 
Однако, как ни стран
но, с начала года мы 
в свое распоряжение 
не получили ни одного 
грузовика. Руководите
ли АТП берутся по
мочь в перевозке толь
ко тех строительных

наследия для медицинской нау 
ки и практики.

Учебный год в ленинских на 
родных школах завершится со 
беседованием по изученному 
материалу.

При подготовке к итоговым 
занятиям пропагандистам необ
ходимо сосредоточить внимание 
слушателей на глубоком изуче 
нии теоретических" положений, 
выяснить, насколько глубоко 
они усвоили основные вопросы 
предмета, рекомендованные 
программой произведения В. И 
Ленина, партийные документы.

После завершения учебного 
года первичным партийным 
организациям следует обсудить 
итоги учебы на собраниях, бю 
ро, партийных комитетах, отме
тить лучших пропагандистов.

В таких партийных организа
циях, как в колхозе «Полярная 
звезда», совхозе «Кочубеев
ский», совхозе «Восход» были 
случаи срыва занятий, слушате
ли не изучали рекомендован
ную литературу, занятия про
водились на низком идейно
теоретическом уровне. Не везде 
еще были созданы нормальные 
условия для занятий. Партий
ным комитетам нужно внима
тельно разобраться в недостат
ках, чтобы устранить их в бу
дущем.

Организованно завершить 
учебный год важно не только— 
для подведения итогов, но и 
для подготовки к новому учеб
ному году. Уже сейчас следует 
позаботиться о комплектовании 
школ марксизма-ленинизма, 
подборе и подготовке пропаган 
дистов.

Особой заботы требует систе 
ма комсомольского политпросве 
щения. Итоговые занятия во 
всех звеньях комсомольской по
литической учебы будут прово 
диться в форме ленинских уро 
ков с 15 апреля по 20 мая.

Пропагандисты района, пар 
тийные организации должны 
обеспечить высокий организа 
ционный и идейно-теоретиче
ский уровень итоговых занятий, 
активное участие в них слуша 
телей.

Т. БЕЛОКРИНИЦКАЯ, 
зав. кабинетом политпросве 
щения РК КПСС.

материалов, за которы 
ми можно проехать по 
асфальту или, на худой 
конец, по хорошему 
грейдеру. Что же каса 
ется песка, за которым 
мы ездим по плохой 
грунтовой дороге на 
хутор Привольный, то 
его возить автомобили
сты отказались наот
рез. Не хотят достав 
лять нам они и буто
вый камень из Кавмин 
вод, дескать, кузова по 
бьем.

Несмотря на изве
стные трудности, план 
первого квартала юби 
лейного года завершен 
нами успешно. Так, 
задание по строитель
но-монтажным работам 
выполнено на 108 про
центов, по вводам объ 
ектов в строй—на 100, 
а по производительно 
сти труда—на 102 про
цента. Не будь пере
численных недостатков, 
мы смогли бы квар 
тальный план пере
крыть процентов на 
25.

В пятом году пяти
летки мы должны вве 
сти в строй 24 объек
та. Если же кирпич
ный завод, завод желе
зобетонных изделий и 
автотранспортное пред
приятие не улучшат 
свою работу, то спра
виться с поставленной 
задачей нам будет 
очень трудно.

В. ПАНТЕЛЕЕВ, 
начальник ПТО Кур- 
савского СМУ «Меж 
колхозстроя»,

Организованно завершим 
учебный год



Резервы производства мяса
Вот уже несколько лет совхоз 

«Курсавский» специализируется на. 
откорме скота. Большой удельный 
вес в производстве мяса занимает 
говядина. Круглый год ведется от
корм свиней.

Результаты минувшего года не 
доставили радости животноводам, 
так как план производства мяса 
был выполнен немногим более 50 
процентов.

Определяя рубежи на юбилейный 
год, совхоз планирует сдать госу
дарству тысячу тонн мяса. Для 
выполнения этой задачи потребует
ся немало усилий. Но первые шаги 
уже сделаны. С первых дней года 
развернулось соревнование животно
водов за достойную встречу ленин
ского юбилея. И вот подведены ито
ги. Они оказались радостными. Вме
сто запланированных 100 тонн при 
веса получено 121. Государству 
сдано 83 тонны говядины и 38 тонн 
свинины. Сдаточный вес крупного 
рогатого скота составил 325 кило
граммов и свиней 140 килограм
мов.

Минувшая зима проходила в 
сложных условиях. В обрез было 
грубых кормов и силоса. Однако 
лучше, чем прежде, обстояли дела 
с размещением скота. Вступил в 
строй механизированный коровник. 
В его корпусах разместилось до 800 
голов крупного рогатого скота. 
Здесь же построен цех для приготов
ления грубых кормов.

В конце прошлого года был пост
роен новый свинарник на 1,5 тыся
чи животных. В ближайшее время 
строители сдадут в эксплуатацию 
еще такое же помещение.

В совхозе пять бригад, ухаживаю

щих за крупным рогатым скотом, 
находящемся на откорме, и одна 
свиноводческая бригада.

Слаженно трудится в механизиро
ванном коровнике бригада старшего 
скотника Павла Максимовича Греч
кина. Здесь все пять животноводов 
механизаторы. В их распоряжении 
три трактора, два кормораздатчика 
и другая техника.

ши 
ИМИ! ИИШ

Рационы в зимнестойловый пери
од были одинаковые для всех гур
тов: 7 килограммов грубых, 10 — 
силоса, 3 — концентратов, 0,5—па
токи, кроме того, бесперебойно даем 
микро-и макроэлементы.

Хороших результатов добились 
скотники бригады II. М. Гречкина. 
Среднесуточный привес составил 
738 граммов при обязательстве 660. 
Славно потрудились животноводы, 
возглавляемые П. Ф. Макаренко, 
Ф. И. Поповым. Среднесуточный 
привес в этих гуртах составил по 
740 граммов. Достойный вклад в об
щее дело внесли свиноводы во гла
ве с бригадиром Иваном Степанови
чем Давыденко. В марте здесь был 
самый высокий привес. Животные 
прибавили в весе по 636 граммов в 
сутки.

Во втором квартале перед труже
никами хозяйства стоят более серь
езные задачи. Они должны полу

чить 154 тонны привеса. Возмож
ности для выполнения намеченной 
цели есть. В настоящее время на 
откорме находятся 1527 голов круп
ного рогатого скота, 830 свиней.

До недавнего времени хозяйство 
до некоторой степени находилось в 
зависимости от поставщиков скота, 
Чего греха таить, приток животных 
увеличивался, как правило, в то 
время, когда в колхозах иссякали 
запасы кормов, то же самое наблю
далось и у нас. Это несколько сдер
живало темпы откорма.

Сейчас дело обстоит несколько 
иначе. Помимо откорма мы взяли 
курс на собственное воспроизводст
во крупного рогатого скота.

В 1967 году была подобрана 
группа телок, и уже в этом году мы 
имеем 300 коров, за которыми уха
живают старательные скотники во 
главе с Тимофеем Андреевичем Хо
мутовым.

Идет растел коров. От помесного 
скрещивания рождается потомство 
молодняка. Телята находятся на под
сосе. В будущем году совхоз дол
жен иметь 450 коров, а к концу 
1975 года—тысячу. Скрещивание бу
дет осуществляться с калмыкской и 
породами Шарале.

Взят курс на разведение свиней: 
имеется 250 свиноматок, а в апреле— 
мае закончится опорос. Увеличивая 
поголовье свиней, совхоз будет иметь 
возможность не только широко ве
сти откорм, но и продавать поросят 
рабочим хозяйства, полнее удовлет
ворять потребности общественного 
питания.

А. ДРИНЕВ, 
главный зоотехник откормсовхоза 
«Курсавский».

Проверяем выполнение 

обязательств

КТО ЖЕ ПОБЕДИТ?
Алексей Николаевич 

Ковалев — человек 
уже в годах, высокий, 
чуть тяжеловатый, но, 
несмотря на пенсион 
ный возраст, достаточ
но энергичный.

Не один год он уха 
живает за отарой. На
коплены богатый опыт, 
знания, которые помо
гают ему в работе.

Сейчас в отаре идет 
к концу весенний 
окот. Огромная п-об- 
разная кошара вся 
разбита на кучки, 
оцарки, крупные базки. 
И везде ягнята.

Нынешний год бла
годатный для чабана. 
Ягнят очень много. 
Хороший приплод 
идет, крепкий и много 
двойневых. От 630 ов 
цематок получено уже 
более 700 ягнят.

— Думаем в юбилей
ном году получить по 
115 ягнят от ста маток 
и настричь по 5,4 ки
лограмма шерсти с 
овцы, — говорит ча
бан. — И еще есть од
на думка — пере
крыть показатели Лав
рентия Федоровича 
Балкина. Давно мы с 
ним соревнуемся, и 
все время он идет впе
реди.

Балкин — опытный 
чабан. Ежегодно у не 
го неплохие показате
ли в работе. В прош 
лом году, несмотря на 
трудности, вырастил к 
отбивке по 112 ягнят 
на сотню маток, у Ко
валева результаты ока
зались ниже — 97.

И сейчас, по словам 
главного зоотехника 
П. В. Луценко, у Бал
кина неплохо идут де 
ла. Тоже много двоен, 
хорошая сохранность 
молодняка.

Кто из двух опыт
ных чабанов окажется 
впереди — покажет 
время.

Коллектив бригады 
Ковалева делает все 
для того, чтобы сохра 
нить весь молодняк. 
Животных кормят 
пять раз в сутки, яг
нят подкармливают 
дертью, в чистоте со
держат кучки и оцар
ки.

Вместе с опытными 
чабанами И. Д. Гне 
даш и В. И. Маценко 
трудится и Виктор 
Смирнов — паренек 
еще без опыта, но 
старательный.

— Учим его своей 
нелегкой профессии, — 
говорит чабан.

Нынешнюю весну в 
отаре почти нет паде
жа. В этом большая 
заслуга сакманщиков 
П. Кочеватовой, 
М. Яковцовой, К. Сен
ченко. А руководит 
ими пенсионер Алек
сей Михайлович Фаер- 
ман, небольшого роста, 
энергичный и стара
тельный человек. Он 
с раннего утра до тем
на на ферме. Да и по
могает он овцеводам 
не только во время яг 
нения. Когда в отаре 
идет осеменение овец, 
Алексей Михайлович 
работает вместе с Ко
валевым.

Разумеется, ему, как 
и старшему чабану, 
небезразлично, какой 
выход ягнят будет в 
отаре.

Вот почему звено 
Фаермана так заботли
во ухаживает за мо
лодняком.

Б. РЫБКИН
Колхоз им. М. Горь 

кого.

10 тЬ1сяч рублей
Сразу же после обсуж

дения письма ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
коллектив ПМК-281 раз
вернул широкую кампа
нию по изысканию скры
тых резервов, экономии 
материалов.

Каждый кирпич, гвоздь, 
килограмм цемента был 
взят на строгий учет. 
В первом квартале от 
снижения строительно
монтажных работ, эконо

мии сырья и материалов 
получено 10 тысяч руб
лей прибыли. Такой сум
мы прибыли предприятие 
еще не имело.

Инициатором в походе 
за бережливость по-преж
нему остается коллектив 
строителей, который воз
главляет прораб Д. П. 
Ушатов.

Н. ГОРДИЕНКО, 
секретарь партийной 
организации.

ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ
Может ли куколь-сор

няк, встречающийся в по. 
севах хлебных злаков, 
быть полезным в сель
ском хозяйстве? Оказыва
ется, может. Такой ответ 
дала научный сотрудник 
института биологических 
исследований в Белграде 
Даница Гаич. В результа
те многочисленных опы
тов Д. Гаич получила из 
этого растения субстан
цию, названную «стиму. 
лятором X». Оказалось, 
что эта субстанция влия
ет на повышение урожай
ности многих сельскохо
зяйственных культур, в 
том числе кукурузы, под. 
солнечника, сахарной 
свеклы, люцерны.

Свои опыты со «стиму
лятором X» Даница Гаич 
перенесла из лаборатории 
на поля сельскохозяйст
венного комбината «Ба- 
нат» в крупнейшей жит
нице Югославии — Вое

водине, где выращивают
ся высокие урожаи пше
ницы, кукурузы и других 
сельскохозяйств е н н ы х 
культур.

На участке в 300 гекта
ров были посеяны куку
руза, сахарная свекла, 
подсолнечник, люцерна. 
Половина площади участ
ка поливалась раствором 
воды с субстанцией. На 
300 литров воды добавлял
ся один грамм «стимуля
тора X». Другая половина 
площади поливалась 
обыкновенной водой. Уро
жай кукурузы в зеоне 
на первом участке был 
на 10 процентов, а под
солнечника — на 23 про
цента выше по сравнению 
с урожаем, полученным 
на второй половине опыт 
ного участка. Кроме того, 
на 42 процента возросло 
содержание масла в семе 

нах подсолнечника, а в 
зерне кукурузы увеличи
лось содержание одного 
из видов аминокислот.

Г. КИСЕЛЕВ, 
корреспондент ТАСС. 
Белград.

ХИМИЯ—НА СЛУЖБЕ
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

В первой бригаде кол 
хоза имени Октябрьской 
революции идет химиче
ская переполка посевов. 
Тракторист Н. П. Корне 
на тракторе «Беларусь», 
оборудованном ГАН-15, за 
день обрабатывает 40 — 
45 гектаров почвы при 
норме 35.

НА СНИМКЕ (слева 
направо): Н. П. Корис, 
агроном В. И. Руденко и 
тракторист П. П. Коцур.

Фото П. Брязгуна.

I

Доярки первой молоч 
нетоварной фермы колхо 
за «Путь Ленина» Л. В. 
Аксиенко и Т. Шуст вы
сокими надоями встреча 
ют ленинский юбилей. 
Ежедневно от каждой ко
ровы они получают в сред
нем по 13,5 килограмма 
молока.

Они успешно заверши
ли квартальное задание. 
Сейчас каждая из передо
вых доярок получила уже 
по 788— 840 килограм
мов молока от коровы.

Фото П. Брязгуна.



Телевидение
15 АПРЕЛЯ

12-00 — «Моя республика». Хро
никально-документальный фильм к 
50-летию Советской власти в Кабар- 
дино-ьалкарии. 12-50 — Новости. 
16-00 — Программа передач. 16-05 
— Смотр коллективов художествен
ной самодеятельности. 16-55 — Но
вости. 17-05 — Ставропольские но
вости. 17-20 — Они удостоены Юби
лейных Грамот. Правофланговые кол
хозного села. 17-50 — Мультиплика
ционный фильм. 18-05 — «Валя, Ле
ля и другие». Киноочерк. 18-30 — 
По ленинским местам. «Красная пло
щадь». 19-00 — «Время». Информа
ционная программа. 19-30 — Худо
жественный фильм «Отец солдата». 
20-50 — Чемпионат СССР по хок
кею. ЦСКА—СКА (Ленинград), вто
рой и третий периоды. 21-45 — 
А. Крон. «Кандидат партии». Теле
спектакль. 23-15 — Чемпионат СССР 
по футболу среди команд класса «А» 
«Сталеканатчик» (Волгоград) — «Ди
намо» (Ставрополь), второй тайм (в 

! записи).
16 АПРЕЛЯ

10-00 — Торжественное заседание 
; крайкома КПСС и краевого Совета де
путатов трудящихся, посвященное 
;100-летию со дня рождения В. И. 
[Ленина. 10-15 — Короткометражные 
фильмы: «По ленинским местам». 
[«Петербургские годы», «Один день 
1из бессмертия». 11-30 — Продолже
ние торжественного заседания край
кома КПСС и краевого Совета депу
татов трудящихся, посвященное 100- 
летию со дня рождения В. И. Лени
на. Заключительное заседание 
большой концерт, lb-30 — Програм
ма передач. 10-35 —Творческий порт
рет художников Ставрополья. 17-00 
— Новости. 17-10 — Литературный 
театр, «день мира и воины», доку- 
менгально-художественныи спектакль. 
18-00 — Новости. 18-05 — Мульти
пликационный фильм. 18-15 — Они 
удостоены Юбилейных Грамот. 18-30 
— Ленинский университет миллио
нов. Школа политического образова
ния. «Арсенал идейного оружия». 
1У-00 — Н. Жданов, И. Барышни
кова. «Улица Валентинова». Теле-

Я 25-летию великой Победы
Перед войной я учился в 

школе парашютистов. Не за
кончив ее, был послан в 
действующую армию, где 
попал в разведку. Особенно 
запомнился один случай из 
военной жизни. В этой опе
рации я был тяжело ранен 
и остался инвалидом Вели
кой Отечественной войны.

По сведениям авиаразвед
ки, в районе завода имени 
Войкова, около Керчи, обна
ружено большое скопление 
немецких войск. Группе раз
ведчиков было поручено об
наружить местонахождение 
штаба и размещение огне
вых точек противника. На 
выполнение задания дали 48 
часов. Командиром назначи
ли меня,

Ночью с Таманского полу
острова перебрались через 

пролив в Керчь. Высадились 
в районе маяка. Немецких 
часовых пришлось убрать. 
С самого начала неудача. 
Там, где по нашему предпо
ложению должен был нахо
диться штаб, — груда разва
лин. И это после долгих 
поисков. А летняя ночь ко
ротка.

Вдруг впереди четко, обоз
начилась заводская труба, 
невдалеке дом. Мы замерли, 
прислушиваясь к каждому 
шороху. Ясно донеслись не
мецкий говор, звуки гармо
ники. А для разведчиков 
первое дело узнать, кто там 
и что, нанести на карту. 
Ползли по-пластунски, бук
вально не дыша. Кругом 
враждебная тьма, возможно, 
рядом опасность. Слух и 
зрение напряжены до боли.

Подобрались поближе к 
дому: музыка, женский
смех, немецкие песни. В не-

ДВОЕ СУТОК 
В ТЫЛУ 
ВРАГА
доумении: что это: штаб 
или клуб? Давай ближе под
ползать, но тут часовые. Ти
хо сняли их. С другой сто
роны дома тоже пост стоит, 
и никак нельзя подобраться 
— место открытое, освещен
ное. У нас с собой были то
ловые шашки, бикфордов 
шнур. Мы решили взорвать 
веселую компанию, разгля
дели, что в доме одно офи
церье собралось. В отдуши
ны фундамента заложили 
взрывчатку, подожгли бик
фордов шнур. Добрались до 
поля люцерны и спрятались.

Когда раздался взрыв, то 
у немцев такой переполох 
поднялся, что я подумал, 
как бы не отыскали нас 
здесь. Вскоре начало рас
светать. От Керчи мы были 
в 3—4 километрах. Целый 
день вели наблюдение. Тя
желый был день. Жарко, во
ды нет. С наступлением су
мерек отправились в обрат
ный путь. Возвращаться 
было намного труднее. Вид
но, что взрыв здорово пере
пугал врага.

На карту нанесли враже 
ские огневые точки и дру
гие важные стратегические 
пункты. Уже у самой пере
правы нас обнаружил враг. 
Здесь я и был тяжело ра
нен. Но товарищи спасли, 
доставили на наш катер.

Ф. БАБКОВ, 
рабочий совхоза «Невин
номысский».

НЯМ СООБЩАЮТ

Есть Ленинская
комната

Недавно в .Новоде
ревенской восьмилет
ней школе была откры
та Ленинская комната. 
На ее открытие собра
лось много гостей и ро
дителей — председа
тель рабочкома птице
фабрики И. С. Гайво- 
ронский, Герой Социа
листического Труда 
П. И. Янченко, предсе
датель рабочкома сов
хоза Н. Н. Химич и 
другие. Ленточку раз
резал самый младший 
из учащихся — Ваня 
Сергиенко.

В Ленинской комнате 
гостей встретили ше
стиклассники — лекто
ры школы, которых 
подготовили в истори
ческом кружке.

Комната любовно 
оформлена руками ре
бят. Красочные выстав
ки о жизни и деятель
ности В. И. Ленина. 
Сделан электрифици
рованный макет шала
ша в Разливе, дом- 
музей В. И. Ленина в 
Ульяновске, копии 
редких работ и статей 
вождя, значки с изо
бражением Ильича.

Учащиеся дарили от 
каждого класса для 
комнаты альбомы, в 
которых отображена 
жизнь и деятель
ность великого вождя.

Теперь у нас в Ле
нинской комнате чита
ются беседы для роди
телей, а 4 апреля мы 
приглашали жителей 
села.

Н. КУДРЯВЦЕВА, 
председатель местко 
ма школы.

МНИМЫЕ И НАСТОЯЩИЕ 
ПОМОЩНИКИ

В станице Воровсколесской на улице Подлесной 
живет одинокая старушка — мать двоих сыновей, 
погибших в Великую Отечественную войну,— Д. К. 
Ковалина.

С весной забот прибавляется: огород вскопать и 
посеять, привести в порядок двор. Старой женщи
не одной не под силу сделать все это.

Наняла она двух помощников — Григория Сыр- 
кова и Павла Сухорукова. Парни, срубив две ста
рых ветки и притащив во двор, потребовали мзду. 
Зашли в комнату, получили деньги. Благодарная 
старушка предложила им выпить молока и вышла 
за ним в коридор. Вдруг услышала шум: «помощ
ники» выдвигали ящики стола. Нашли три рубля и 
поспешно проскочили мимо растерявшейся женщи
ны. Та следом за ними.

— Отдайте, детки, трешницу, на хлеб, ведь ее 
оставила.

«Детки» осыпали старуху нецензурной бранью, 
Мне, как депутату сельсовета, пришлось занять

ся этим делом. «Помощники» скоро предстанут пе
ред судом общественности. Их дурная репутация 
всем известна в станице. Г. Сырков нигде не рабо
тает, занимается пьянкой и воровством. П. Сухо
руков переходит с работы на работу в колхозе «Ро
дина».

Как-то в субботний день я собрал школьников, 
живших на этой улице, побеседовать с ними о слу
чившемся. И вот в воскресенье они отправились к 
Дарье Константиновне. Нарубили дров, хворосту 
на изгородь.

— Когда надо, обращайтесь к нам за помощью,— 
говорили они, прощаясь.

Кто же эти школьники?
Учащиеся средней школы Александр, Наташа, 

Анатолий Манаевы, Коля Елисеенко, Валя Степа
нова, Володя и Нина Курашевы.

В. ЕРЕМЕНКО, 
член детской комнаты милиции на общественных 
началах, 4

спектакль. 20-30 — «время». Инфор
мационная программа. 21-15 — Ху
дожественный фильм. «Сквозь ледя
ную мглу». 22-30 — «Вечно живой». 
Музыкальная композиция.

17 АПРЕЛЯ
16-00 — Программа передач. 16-05 

— «Малыши о Ленине поют». 16-30 
— На ленинской юбилейной вахте. 
16-50 — «Цветной орнамент гор». 
17-05 — Новости. 17-15 — Экран 
— молодежи. «Наши мысли и дела— 
юбилею». 18-00 — Новости. 18-05— 
Мультипликационные фильмы для 
детей: «Мальчиш-Кибальчиш», «Гор
батый кораблик», «Письмо». 19-00— 
«Владимир Ильич Ленин». Хроника 
жизни и деятельности. 20-00 — Эс
тафета новостей. 20-45 — Художе
ственный фильм. «Николай Бауман». 
22-10 — «Палитра степей», «Даге
станские дали» — документальные 
фильмы. 22-45 — Клуб любителей 
песни. 23-45 — Новости.

По 
счастливым 

билетам

На днях в центральную 
сберегательную кассу предъ
явлено два билета денежно-ве
щевой лотереи последнего 
выпуска. На каждый пал вы
игрыш холодильник за 250 
рублей.

Счастливчиками оказались 
А. Д. Свеженцев, скотник

колхоза имени Ленина и В. К. 
Шаповалов, пенсионер из ста
ницы Беломечетской.

За три месяца этого года по 
билетам лотереи выдано 3 хо
лодильника, 3 стиральных ма
шины, 2 мопеда и другие 
ценные вещи.

Кроме того, сберегательными 
кассами района выплачено за 
это время денежных выигры
шей на 12700 рублей.

А. БУГАЕНКО, 
зав. центральной сберега
тельной кассой.

Редактор 
Б. МАКРУШИН.

Кочубеевскому АТП на постоян
ную работу требуются газоэлектро- 
сварщики 3 — 5 разрядов и шоферы 
1 и 2 классов для работы на автобу
сах.

6—3
Управлению материально-техническо

го снабжения и сбыта «Крайколхоз 
строя» требуются на постоянную ра
боту рабочие железнодорожных пу
тей, стропильщики, экскаваторщики, 
стрелочник-сезонщик. Оплата труда 
повременно-премиальная.

Обращаться в автоколонну № 2 
«Крайколхозстроя». С. Кочубеевское.

4—2
В Беломечетском рабкоопе имеют

ся в продаже домики М-3 стои
мостью 844 рубля.

5 — 2

8-й ДИСТАНЦИИ ПУТИ СТ. БОГО
СЛОВСКАЯ

требуются на постоянную работу 
монтеры пути, мужчины и женщины 
в возрасте не моложе 18 лет.

За справками обращаться в кон
тору дорожного мастера станции Бо
гословская.

10—3
Кочубеевскому СМУ-3 треста № 1 

«ККС» требуются плотники, камен
щики, штукатуры, печники, сторожа.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, завод ЖБИ, отдел кадров 
СМУ-3, телефон 5-29.

6—5

Кочубеевскому райбыткомбинату 
требуется электрик.

2—2

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
14 апреля.
Новый художественный фильм 

«Мертвые остаются молодыми». На
чало в 16, 18, 20 часов.

15 — 16 апреля.
Новый художественный фильм

Начало в 16, 18, 20 часов.

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47, Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора ™-- 0-38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора — 3-79, отдела писем — 2-44,бухгалтера — 4-86, типографии — 5»4&

«Поезд в завтрашний день» — один 
из фильмов о революции, партии, Лени
не, выпускаемых в этом году киносту
дией «Мосфильм». Он рассказывает об 
историческом переезде Советского пра
вительства. из Петрограда в Москцу, о 
днях, предшествовавших подписанию 
Брестского мира, и той сложной обста
новке, в которой В. И. Ленину удалось 
решить этот вопрос.

Режиссер — В. Азаров, главный опе
ратор — М. Дятлов. Сценарий А. Бор
щаговского и В. Сутырина.

НА СНИМКЕ: эпизод из фильма. 
В. И. Ленин—артист Н. Засухин. Сверд
лов — артист В. Татосов.

Фотохроника ТАСС

Кочубеевский учебно-консультаци
онный пункт Кавказского совхоза- 
техникума объявляет набор учащихся 
на подготовительные курсы для под
готовки к поступлению в сельскохо
зяйственные техникумы. Плата за 
обучение 8 рублей. Начало занятий 
по окончании комплектования группы.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, районное управление сельско
го хозяйства, кабинет 6, теле-, 
фон 3-27.


